

EL Fuerista

PERIODICO CATÓLICO

Se publica con censura eclesiástica

¡Cristo vence! ¡Cristo reina! ¡Cristo impera!

ADMINISTRACION

Calle de San Marcial, número 34, piso bajo,
á donde se dirigirá la correspondencia administrativa, y al
Apartado de Correos la directiva.

Si Deus pro nobis, quis contra nos?
(Ad. Rom. VIII, 31)

Jaungoikoa gure alde izan ezker, ¿nor gure kontra?

Si Dios por nosotros, ¿quién contra nosotros?

PRECIOS DE SUSCRICION

En España.....	Un trimestre 4.50 Ptas.
	Un semestre 9
	Un año.... 18
Ultramar y Extranjero.....	Un año.... 36

Boletín Religioso.

SANTORAL.—Viernes.—Abstinencia de carne.—La Corona de Espinas de Nuestro Señor Jesucristo y Santa Catalina de Rizzis, vg.—Intención particular: Amor á la castidad.

CALENDARIO MARIAST.—Ntra. Sra. de San Apolinar.

Apostolado de la Oración.

Intención general del mes de Febrero.

LA FIRMEZA EN LA FE.

Oración cotidiana

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os ofrezco en especial, á fin de conseguir que los católicos de todo el mundo prefieran antes perder la vida que faltar en la confesión de la fe, poniendo en peligro la salvación eterna de sus almas.

Propósito.

Dedicar más con las obras que con las palabras lo de San Pablo: ¡No me avergüenzo del Evangelio!

Máxima.

Ningún cristiano debe rehusar el ejercitarse en ejercicios de humildad.

(S. Buenaventura.)

CENTENARIO XIII

del
ESTABLECIMIENTO DE LA UNIDAD CATÓLICA
EN ESPAÑA.

S. S. el Papa Leon XIII se ha dignado conceder 300 días de indulgencia, que podrán ganarse una vez cada día y por espacio de diez años, á los fieles habitantes en el reino de España que rezan con el corazon contrito y devotamente la siguiente.

ORACION

Omnipotente y piadoso Dios, que por el católico rey nuestro Recaredo y los Padres del tercer Concilio toledano, arrojásteis de nuestra patria la pravedad arriana; concedednos que unidos en una misma fe, y caridad trabajemos con ardor por la restauración de nuestra Unidad católica y del imperio social de vuestro Unigénito Hijo y Salvador nuestro Jesucristo. Amen.

Corazon de Jesús, reina en nuestra España! Madre Inmaculada, salvadnos! Angel custodio del reino, Santiago Apostol Santos de España, interceded por nosotros!

SAN SEBASTIAN 13 DE FEBRERO 1891

FELICITACIONES.

TELEGRAMAS DIRIGIDOS AL «SIGLO FUTURO.»

San Juan de Luz.

Nuestra más completa enhorabuena á D. Ramon Nocedal por el triunfo que ha alcanzado en Azpeitia.

Antonio Echevarria.—Pablo Beltran.

Lucena.

Mi más entusiasta felicitación á D. Ramon Nocedal por el triunfo de Azpeitia.

Juan Pedro Cortés.

Sevilla.

Mi más sincera y cordial enhorabuena á D. Ramon Nocedal por el triunfo alcanzado en Azpeitia.

José Mateos Gago.

San Sebastian.

Felicito al Sr. Nocedal por el triunfo obtenido en Azpeitia, y le deseo

largos años de vida para combatir al liberalismo, que nos quiere aniquilar.

Juan Mendivil.

Vitoria.

Mi más cordial enhorabuena á don Ramon Nocedal por el triunfo providencial de Azpeitia.

Pedro Garcia.

Barcelona.

En nombre de este Consejo y de todos los tradicionalistas de estos distritos felicito al Sr. Nocedal por su triunfo en Azpeitia.

Geroner.

Barcelona.

Felicito al Sr. Nocedal por su brillante triunfo en Azpeitia.

Iglesias.

Calahorra.

En nombre de la Junta provincial y de los amigos todos, felicitamos á D. Ramon Nocedal por el triunfo en Azpeitia y á los demás candidatos de nuestra comunión, que lo han logrado en sus respectivos distritos.

¡Adelante!

El presidente, Luis de Angel.—El secretario, Juan Bueno y Roqués.

Nuestro querido compañero *El Gorbea* viste de gala, con ocasión de nuestro triunfo y escribe con grandes caracteres las siguientes líneas que ocupan toda su primera plana.

«El Sr. D. Ramon Nocedal ha sido proclamado Diputado á Cortes por el distrito de Azpeitia.

El jefe de la comunión católico-tradicionalista; el debelador de la masonería, el valiente adalid de la Iglesia ha obtenido el triunfo, luchando en dicho distrito contra el Delegado de D. Carlos en la provincia de Guipúzcoa, D. Tirso Olazabal.

La batalla ha sido rudísima, pues tradicionalistas y carlistas pusieron en movimiento todas sus fuerzas para ver cuáles eran las ideas que dominaban en el país; pero el triunfo ha sido nuestro, á pesar de estar conjurados contra el señor Nocedal todos los elementos influyentes en la lucha.

¡Gloria á Dios!

¡Viva D. Ramon Nocedal!

La redacción de *El Gorbea* en su nombre y en el de todos los tradicionalistas alaveses saluda con júbilo al candidato dándole con toda la efusión del alma la más cordial enhorabuena.

¡Viva la Religion! ¡Viva la Patria! ¡Vivan los Fueros!

Tambien ha sido elegido Diputado á Cortes nuestro querido amigo, el señor Ramery, por el distrito de Zumaya en la misma provincia.

¡Viva Ramery!

El Jefe y Secretario de la Junta Central del tradicionalismo español han sido elegidos. Buen principio. Prosigamos con entusiasmo en la obra de la regeneración de la patria y reconquista de nuestros Fueros sacrosantos.

¡Gloria á Dios!

Tambien *El Centinela*, de Palma dedica su primera plana á este asunto y escribe las siguientes entusiastas frases:

EL TRIUNFO DE NOCEDAL

Madrid 3, á las 7:35 mañana.

Nocedal glorioso triunfo Azpeitia.

Recibidos numerosos telegramas de las provincias Vascongadas que revelan la inmensa alegría con que se ha recibido el gran triunfo de Nocedal.

En Azcoitia y Azpeitia el pueblo proclamó en vitores á Nocedal al saberse el resultado de la votación.

La Redacción de *El Centinela*, humildemente postrada ante la Majestad de Dios Nuestro Señor, eleva al cielo sus preces en acción de gracias por la victoria conseguida por el esforzado adalid de la causa católica D. Ramon Nocedal.

Sobrados motivos tenemos para congratularnos y engalanar hoy nuestra humilde publicación, pues la lucha en Azpeitia ha sido reñidísima entre nuestros amigos y los liberales,

con el gobierno para vencer al Sr. Nocedal.

¡Bien, muy bien, católicos azpeitinos!

De lo íntimo de nuestro corazon os enviamos la más cumplida enhorabuena, ya en nuestro nombre, ya en el de la Junta Regional Tradicionalista de las Baleares, ya en el de todos nuestros amigos.

Recíbala tambien muy entusiasta don Ramon Nocedal, debelador de la Masonería y del Liberalismo, mientras que pedimos á Dios que conserve su preciosa vida, y le dé fuerzas y valor para librar grandes batallas en favor de la Religion y de la Patria.

¡Viva Leon XIII, Papa-Rey!

¡Viva España!

¡Muera todo Liberalismo!

¡Loor á los católicos que, en estas pasadas elecciones, han luchado como buenos soldados de la milicia de Cristo!

POR UN MUERTO.

Un carlista muy conocido de los lectores de *La Fé*, D. Valentín de Novoa, ha escrito lo siguiente:

«Se me ha dicho que en el escaparate de un fotógrafo de esta ciudad (Orense), se halla puesto á la venta el retrato de don Francisco Mateos Gago, (que en paz descanse).

Si es mera especulación mercantil del industrial, nada tengo que decir ni censurar; pero presumo otra cosa. Presumo que el retrato lo expone, ó exponen, alguno ó algunos de los devotos que aquél tuvo en vida, especialmente en estos últimos tiempos el finado, tributando así un indirecto homenaje y una silenciosa apoteosis á su memoria.

Creo que en esto hacen mal. Creo que sus amigos deben guardarse de presentarlo directa ni indirectamente á las gentes como modelo. Creo que deben seguir el ejemplo que les han dado aquellos á quienes el señor Gago ha tratado con singular dureza durante largos años; y al ocurrir su fallecimiento han guardado profundo silencio sobre lo pasado limitándose á rogar á todos que le encomiendan á Dios.

Esto es lo único que conviene hacer.»

A esta salida *caritativa* del Sr. Novoa ha contestado nuestro querido colega *El Diario de Sevilla*, entre otras cosas, lo que sigue:

«Jamás ha presenciado España apo-

teosis parecida á la tributada en honor á la memoria del Sr. Gago.

No ha quedado centro alguno en España ni en sus islas adyacentes, donde el dolor no se haya manifestado de una manera imponente y conmovedora; no se registra ningún punto de importancia donde no se le haya tributado piadosos honores y ofrecido sufragios por su bendita alma.

Y estos con ser muchos, no son siquiera aproximados á los que con mas modestia, por falta de elementos, y sobre todo privatamente, se han dirigido al cielo interesando á la divina Misericordia en su favor.

Constituyen varios tomos las cartas de sentidos pésames dirigidos á sus dignísimos hermanos y entre ellos de un gran número de Prelados de la Iglesia de España, adeptos ó devotos del insigne escritor, que dirá D. Valentín Novoa.

Y para mayor dolor de este pequeño reptil, que pretende morder en tan bien templada lama, ha habido Prelado, como el Reverendo de Cádiz, que ha hecho colocar, no una fotografía, sino un magnífico retrato al óleo, en el gran Seminario que acaba de erigir.

Le ha habido tambien que se ha atrevido á decir, sin permiso del Sr. Novoa, «Pido á Dios por el descanso eterno de tan buen amigo y tan distinguido Sacerdote, honor DEL CLERO ESPAÑOL.»

Otro que no ha escrupulado en consignar:

«Me complacen sobremanera las muestras de consideración y de simpatía afectuosísima que se han hecho tan generalmente en ese pueblo por el ilustre finado.»

Otro dignísimo Prelado se excedió en mortificar por adelantado al protestador gallego diciendo:

«No necesito decir la parte que tomo en el culto general de los hombres de fe con motivo de la muerte de su hermano, á quien yo estimaba, mas de lo que pueda expresar. Lo he sentido por extremo como cristiano... pues SACERDOTES DE SUS CONDICIONES Y DE MÉRITO, no facilmente se reemplazan y no menos lo he sentido como amigo á quien cordialmente amaba.

«Para usted y los suyos habrá sido sin duda de gran consuelo el *únánime tributo de respeto y admiración* que ha pagado á su memoria la prensa de todos los matices, pero creo que más que nada les animará en medio de su pena el recuerdo de las virtudes del finado, y su piadosa muerte.»

Otro sucesor de los Apóstoles escribió.

«Pido á Dios por el descanso eterno del alma del piadoso Sacerdote, *modelo de virtudes*, durante su vida.»

No menos expresivo que los anteriores, otro dignísimo señor Obispo decía:

«Si algún consuelo cabe en semejante prueba (la pérdida del hermano querido) es la esperanza de que su hermano habrá recibido ya la recompensa que SU VIDA DE ABNEGACIÓN Y SUS IMPORTANTES SERVICIOS PRESTADOS Á LA IGLESIA SE MERECEN.»

Para no hacer interminable esta serie de elogios y juicios de tan respetable origen, concluiremos con estas frases de otro respetabilísimo Prelado.

«Adoremos los juicios del Señor que sin duda ha llamado á su FIEL SIERVO para premiarle SUS GRANDES MERECIMIENTOS CONTRAIDOS CON VIDA IRREPENSIBLE Y LABORIOSA CONSAGRADA TODA AL SERVICIO DE DIOS, AL BIEN DE LAS ALMAS Y Á LA DEFENSA DE LOS INTERESES Y DERECHOS SA-